



An die  
Stadtvertretung der  
Stadt Feldkirch  
6800 Feldkirch

Feldkirch, am 20. Juni 2024

**Antrag: Neufassung der Richtlinien für Ehrungen der Stadt Feldkirch**

Die Richtlinien betreffend Ehrungen und die Verleihung von Ehrenzeichen durch die Stadt Feldkirch legen fest, wie und unter welchen Voraussetzungen verdiente Bürger der Stadt Feldkirch zum Ehrenbürger ernannt werden, einen Ehrenring oder ein Verdienstzeichen verliehen bekommen.

Wir sprechen bewusst von Bürgern und Ehrenbürgern, weil die Ehrungen der Stadt Feldkirch in der Vergangenheit fast ausnahmslos an Männer vergeben wurden. Wir sind davon überzeugt, dass alle, die die Stadt Feldkirch bislang mit einer Ehrenauszeichnung geehrt hat, dieses aufgrund ihres unermüdlichen Einsatzes ausnahmslos zu Recht verdient haben.

Allerdings ist es angebracht, die Richtlinien in Hinblick auf die Würdigung von Männern *und Frauen* hin zu überarbeiten, um es auch Frauen, deren Biografien häufig aufgrund von Mutterschaft und familiären Entscheidungen eine ehrenamtliche Tätigkeit anders ablaufen als Männern, zu erleichtern, in den Genuss einer wohlverdienten Auszeichnung zu kommen.

Hinzu tritt, dass die mittlerweile 30 Jahre alten Richtlinien einem aktuelleren, zeitgemässeren Stand angepasst werden sollten. So sollen Ehrungen punktuell weiterhin in der Stadtvertretung vergeben werden. Ein eigener Ehrungs-Ausschuss, der die eigentliche Vergabe für alle Geehrten einmal jährlich vornimmt, könnte die von der Stadtvertretung beschlossenen Ehrungen dann in feierlichem Rahmen allen Preisträgern und hoffentlich auch Preisträgerinnen überreichen. Ehrungen an pflegebedürftige oder schwer kranke Personen, welche aufgrund ihres Gesundheitszustandes nicht an offiziellen Ehrungen teilnehmen können, können ihre Ehrung weiterhin wie bisher üblich in den eigenen vier Wänden bzw. am Krankenbett überreicht bekommen.

Die unterzeichnenden Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter stellen den Antrag, die Stadtvertretung möge folgenden Beschluss fassen:

**Die Richtlinien der Stadtvertretung von Feldkirch vom 21.12.1993, idF des Stadtvertretungsbeschlusses vom 15.11.1994, betreffend Ehrungen und die Verleihung von**



Die Richtlinien der Stadtvertretung von Feldkirch vom 21.12.1993, idF des  
Stadtvertretungsbeschlusses vom 15.11.1994, betreffend Ehrungen und die Verleihung von  
Ehrenzeichen durch die Stadt Feldkirch gem. 9 GG sollen grundlegend überarbeitet werden. Zu  
diesem Zweck soll eine Arbeitsgruppe für Ehrungen der Stadt Feldkirch ins Leben gerufen werden,  
welche die neuen Richtlinien entwirft und der Stadtvertretung entsprechend zur Beschlussfassung  
vorlegt. Die in der Stadtvertretung vertretenen Parteien sind aufgefordert, jeweils ein Mitglied für  
die Arbeitsgruppe zu entsenden.

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Eva-Maria Häggerle'.

Eva-Maria Häggerle

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Fabienne Lackner'.

Fabienne Lackner

Georg Oberndorfer

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Natascha Soursos'.

Natascha Soursos

Thalhammer  
21.06.2024  
14:46:45